Avant - Propos

environnement naturel a dessiné les contours de la Communauté d'Agglomération Grand Sud Caraïbe (CAGSC). Situé au Sud de la Basse-Terre entre mer et volcan, si le territoire a su s'accorder à son milieu naturel, il fait face à d'importantes mutations. La natalité chute, la structure de la population se modifie rapidement et le vieillissement de la population s'accélère. Dans ce territoire de tradition rurale, le secteur agricole s'est fortement réduit et cède la place à une tertiarisation de l'économie. Abritant la préfecture de la région, les activités de l'État et du domaine public concentrent la moitié des emplois. Des axes restent à développer dans des secteurs comme le tourisme, l'économie sociale ou la valorisation du patrimoine naturel. Malgré le dynamisme des créations d'entreprises, l'industrie et la construction peinent à se structurer et à se fortifier. Éloigné du principal pôle économique de la Guadeloupe, les contraintes d'accessibilité du territoire freinent son développement. Avec 82 % d'établissements sans salarié, l'accès à emploi reste difficile et fragilise une partie de la population. L'aménagement du territoire et le développement économique s'impose comme l'enjeu principal de Grand Sud Caraïbe. Avec 27 % de la population âgée de moins de 20 ans, l'emploi, mais aussi l'éducation et la formation restent au cœur des préoccupations pour enrayer le départ des jeunes générations.

Le directeur interrégional de l'Insee Antilles-Guyane

Didier Blaizeau